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　　新北市與台北市比鄰而居，但在財劃法限縮下，新北市財政相對窘迫，許多教育議

題及教學環境條件改善，總是受限經費不足而進速緩慢。新北市教師會對市府的提案與

建言，也多因財政因素而倍感艱辛。即使大環境如此，本會與會員學校仍堅定團結，以

堅持不放棄的精神，透過各種管道、場合，提出明確的教室裝設冷氣政策建議，期待市

府突破經費困境，為給予新北學童一個更優質的學習環境一起努力。

　　自103年起共耗時7年，從本會自行倡議到與中華民國全國教師會向教育部呼籲，從

教師組織與主管機關提出建議到與民意代表合作並協助質詢，從行文表達意見到於市級

各項教育政策會議正式提案；本會除展現對於此議題的積極能量外，更以持續不懈態度

多角度進行遊說，終傳來教室全面裝設冷氣的喜訊，並與一路支持我們的會員教師們分

享。

努力7年終成正果，本市國中小教室冷氣裝設倡議歷程

文◎新北市教師會總幹事 謝宗翰

侯副市長拜會本會理監事議題交流



22

社團法人新北市教師會

一、103年本會率先倡議，關注氣候炎熱嚴重影響國中小學童學習，亟盼國中小教室裝

　　設冷氣。

二、104年明確提出教育部應該將冷氣列為國中小教室基本設備。

三、107年-109年持續透過局長有約，教審會提案，多次請託議員、立委質詢，更在侯

　　市長參選期間拜會本會理監事時，當面提出國中小教室裝設冷氣的具體建言，也獲

　　得市長的善意回應。

四、109年6月23日本會偕同中全教會一同至行政前陳情，行政院於7月7日宣布兩年內將

　　完成國中小電系改善及裝設冷氣。教育部潘文忠部長也公開揭示教育部裝設冷氣的

　　政策。更有政治含意的是，蘇貞昌院長與侯友宜市長同框時，還當面稱讚侯市長的

　　冷氣裝設政策。

新北市國中小教室冷氣裝設時程表
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　　政策的施行絕非一蹴可及，從提出到達成需經過多人、多次、多方式的努力。本會

深刻感謝本會會員的團結與信任，不離不棄於背後的支持，更感謝全教會與其他縣市教

師會的同心努力，讓這個花費數百億的「不可能任務」歷時7年終於達陣。

新北市國中小加裝冷氣公聽會

   新北市教師會偕中華民國全國教師會至行政院陳情


